

## INFORME DEL TRABAJO FINAL

### Datos:

Estudiante: Patricio Álvaro Costa Fernández

Tipo de trabajo: Proyecto de investigación

Título: Valoración de los usuarios sobre los procesos psicoterapéuticos con evolución desfavorable en el Sistema Nacional Integrado de Salud

Docente Tutor/a: Prof. Tit. Dr. Jorge Chavez

Docente Revisor/a: Asist. Mg. Pablo Piquinela Averbug

Período solicitado para Lectura Pública: diciembre/2025

### Comentarios generales:

Los mismos deben dar cuenta de:

#### 1-. Aspectos Formales:

El trabajo se ajusta a los requerimientos formales de presentación de TFG, posee una redacción concisa y clara adecuada a un proyecto de investigación.

#### 2- Articulación teórica:

- Relevancia del tema elegido
- Nivel de análisis y discusión
- Nivel de sistematización e integración
- Claridad conceptual en la presentación y desarrollo de la temática
- Redacción y coherencia interna en el trabajo.
- Uso de terminología específica

El proyecto se propone conocer la valoración que los usuarios realizan sobre los procesos psicoterapéuticos con evolución desfavorable en las prestaciones brindadas dentro del Sistema Nacional Integrado de Salud (SNIS) e identificar los factores asociados a dichas experiencia. El tema es relevante y su traducción sobre el ámbito local refuerza este carácter, acercando una tema poco explorado en el campo de las psicoterapias en el país

Los antecedentes presentados dan cuenta de la relevancia del tema y de la complejidad de su abordaje, sea desde donde se recogen las perspectivas, el método implementado

o el ámbito en donde acontecen las prácticas psicoterapeúticas. El marco teórico resulta adecuado para profundizar en el problema y en cierta búsqueda de precisión de un repertorio conceptual, que como se demuestra en el proyecto, aún no ha alcanzado los consensos necesarios para estabilizar ciertas nociones.

La presentación del problema reafirma la pertinencia del estudio, sumando un campo de desarrollo actual a los estudios de la salud mental en el país, a través de su ubicación en el Sistema Nacional Integrado de Salud. En ese ámbito las preguntas de investigación se dirigen a alcanzar el conocimiento de la valoración que los usuarios hacen de los procesos psicoterapéuticos con evolución desfavorable, con la intención de identificar los factores que inciden en esas experiencias.

La metodología es adecuada a la búsqueda que pretende, la inclusión de una perspectiva cuanti – cuali aporta a conocer de una mejor manera el problema a estudiar, buscando así generar indicadores que aporten a la elaboración de política pública basada en evidencia. En este aspecto se recomienda incluir un breve apartado de resultados esperados y estrategia de difusión de manera de cerrar la propuesta.

### 3- Proceso de tutoría:

El proceso de tutoría se dió de manera adecuada, se establecieron pautas de trabajo asumidas de manera responsable y con autonomía.

### **Consideración final:**

Es un muy buen trabajo que destaca por la claridad y lucidez. Se sostiene en un estado del arte consistente que refleja de manera clara el tema a estudiar y que se articula con claridad al problema de estudio. El repertorio conceptual parece ser parte de la propia indagación, ya que aún no hay consensos claros sobre las nociones que habitan el tema, por lo que hay un aporte posible a generar en este sentido. La metodología fortalece la elaboración de resultados y la construcción de indicadores en el campo de las psicoterapias. Estos elementos fundamentan un proyecto consistente y pertinente que amerita el pasaje a su defensa.



.....  
Prof. Dr. Jorge Chavez